

Lundi 12 mai, des professionnels du bâtiment ont manifesté à Paris pour dénoncer des retards de paiement pouvant aller jusqu'à 18 mois dans le cadre du dispositif MaPrimeRénov'.

Ces retards, notamment dus à l'adoption tardive de la loi de finances 2025 et au renforcement des contrôles administratifs dans un contexte d'explosion des fraudes, continuent de peser lourdement sur la trésorerie des artisans et entreprises.

[Hello Watt](#), spécialiste de la transition énergétique des logements, constate de son côté les chiffres suivants de janvier à mai 2025:

- 35 % des dossiers déposés par Hello Watt ont été agréés ;
- 23 % sont en attente de compléments ;
- 41 % sont en attente sans aucun retour de l'Anah.

Si la situation s'améliore légèrement au second trimestre, les délais restent supérieurs à ceux observés en 2024. Et les conséquences sont inquiétantes :

- 30 % des entreprises du bâtiment refusent désormais les chantiers liés à MaPrimeRénov', de peur d'un défaut de paiement.
- Certaines entreprises envisagent de licencier ou de se détourner du secteur de la rénovation énergétique, pourtant stratégique pour atteindre les objectifs climatiques nationaux.
- Des particuliers doivent commencer à rembourser leur prêt sans avoir encore perçu leurs aides.

Néanmoins, Hello Watt constate que les dossiers bien montés et instruits par des professionnels aguerris restent généralement traités dans des délais raisonnables.

L'entreprise partage trois conseils clés à destination des particuliers pour éviter les difficultés administratives :

- Choisissez une entreprise expérimentée dans la gestion des aides MaPrimeRénov' ;
- Vérifiez si l'entreprise peut avancer les aides : elle prend ainsi en charge le risque financier et vous évite d'avancer de la trésorerie en attendant le versement ;
- ;
- En cas de rénovation globale, sélectionnez soigneusement votre MonAccompagnateurRénov' (MAR).

« Quand un dossier est bien monté, il peut être traité en moins de deux mois. Cela prouve qu'une rénovation fluide est possible – à condition d'être bien accompagné. » souligne Pierre-François Morin, Directeur de l'activité rénovation énergétique chez Hello Watt.

### **A propos d'Hello Watt**

Hello Watt est le spécialiste de la transition énergétique des logements.

Partout en France, Hello Watt permet aux particuliers de réduire leur facture d'énergie et leur impact sur la planète, en reprenant le contrôle de leur consommation d'énergie via l'app Hello Watt, téléchargée plus d'un million de fois, et de :

- Choisir un fournisseur d'énergie plus vert et moins cher ;
- Isoler son logement et de remplacer sa chaudière gaz ou fioul par une pompe à chaleur ;
- Installer des panneaux solaires pour devenir son propre producteur d'énergie renouvelable.

Hello Watt, c'est surtout une belle équipe de plus de 200 passionnés, centrée sur la satisfaction de ses clients, et déterminée à accélérer la transition énergétique en France et en Europe !

Hello Watt accélère la transition énergétique en la rendant plus simple, plus intelligente et plus accessible.